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México, D.F., a 13 de noviembre de 2014 
 
DIPUTADO SILVANO AUREOLES CONEJO 
Presidente de la Cámara de Diputados. 
 
Entrevista concedida a los representantes de 
los medios de información, previa a la sesión 
de hoy, en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 
PREGUNTA.- Le quiero preguntar sobre este llamado que hace Estados 
Unidos a no generar más violencia y también ¿qué connotación puede 
dársele a la quema del Congreso de Guerrero? 
 
RESPUESTA.- Más bien, yo leí que no es un llamado a la no violencia, 
sino a la calma y lo entiendo, lo veo como una expresión de un país 
vecino que, igual que nosotros lo hacemos en distintos momentos, 
cuando vemos que hay problemas en alguna nación hermana, y en 
este caso un vecino expresa su preocupación por lo que pasa. 
 
Les comentaba antier que al final del camino los problemas de 
México los tenemos que resolver nosotros; que siempre ayudará  
una expresión de solidaridad y buena voluntad y deseo, pero lo que 
tiene que pasar lo vamos a hacer nosotros. 
 
PREGUNTA.- Pero algunos expertos, diputado, dicen que si algo le 
preocupa a Estados Unidos es la inestabilidad en México, porque lo 
económico lo solventan prestándole, pero ¿cómo frenan la violencia? E 
incluso que pudieran inmiscuirse (inaudible).  
 
RESPUESTA.- Son problemas nuestros, son problemas del país. Sin 
duda que debe generar preocupación, tenemos una frontera cercana 
a los cuatro mil kilómetros y una relación comercial muy intensa y 
política y diplomática y será así porque somos vecinos. Pero, insisto, 
lo que haya que resolverse acá se tiene que resolver por los 
mexicanos. 
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PREGUNTA.- Pero ¿no es más bien, diputado Aureoles, como una 
exigencia de que ya se haga algo más que una muestra de solidaridad 
(inaudible)? 
 
RESPUESTA.- Yo no lo interpreto así, no lo interpreto así. Lo veo 
como una expresión de preocupación y creo que hay razones, pero 
yo insisto, al final del camino lo de México lo tenemos que resolver 
los mexicanos. 
 
PREGUNTA.- Preocupación también muestran los obispos en la carta al 
Papa, diputado. 
 
RESPUESTA.- Sí, es correcto, además con razón. Un líder espiritual 
como el Papa es entendible que exprese esta preocupación por lo 
sucedido.  
 
Ojalá que las plegarias que ellos elevan también nos ayuden. Es 
lógico, es entendible y un líder mundial, tan importante como el 
Papa está al tanto de esto y de otras coas. Hechos que pasan 
cotidianamente  en un mundo muy convulsionado, con tensiones, 
con dificultades.  
 
En ese contexto la postura de una voz autorizada, una carga 
espiritual tiene peso y hay que escucharla. 
 
PREGUNTA.- ¿Con plegarias se arreglan las cosas? 
 
RESPUESTA.- No será suficiente, no. Sin duda que con puras 
plegarias no. Pero siempre ayuda una expresión positiva y de 
solidaridad, en un momento crítico. No hay que desdeñarlo, no hay 
que descalificarlo y yo creo que en ese contexto se da la expresión 
del Papa. 
 
PREGUNTA.- ¿El gobernador interino no se está viendo muy ineficiente? 
 
RESPUESTA.-  ¿Cuál? 
 
PREGUNTA.-  El gobernador de Guerrero. Pero sí, mucho qué desear 
¿no? Muy tibio (inaudible) no se ve que actúe. 
 
RESPUESTA.- No es sencillo que a un hombre lo saquen de la 
academia y vaya a hacerse cargo de una crisis tan compleja como la 
de Guerrero. 



3 
 

 
No justifico, yo espero que en la medida en que pasen los días se 
vaya asentando y se puedan ejercer plenamente las obligaciones y el 
mandato que tiene un gobernador. 
 
Es preocupante, sí, porque quienes optan por la vía de la violencia, 
el caos y el desorden se equivocan pensando que de esa manera van 
a resolver los problemas. 
 
Soy defensor de la libre expresión y de defender las libertades, pero 
no coincido con los actos vandálicos y de violencia que hemos visto 
en los últimos días. Lo vimos también en el aeropuerto de Morelia, 
ayer; en las sedes de los partidos políticos. 
 
Eso no ayuda a encontrar el camino de la reconciliación y la paz que 
requiere el país y, en consecuencia, sí está obligada la autoridad a 
mantener el Estado de derecho. Eso es obligado. 
 
PREGUNTA.- ¿Debe haber un fondo de apoyo para los padres de los 
estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa que se plantee en el 
Presupuesto, como dijo Movimiento Ciudadano? 
 
RESPUESTA.- Yo no adelantaría eso. Creo que hay que esperar los 
resultados.  
 
Empezar a hablar de ese tipo de cosas es como aceptar que ya hay 
que curar el dolor de los familiares con cuestiones materiales, y eso, 
una cuestión material, nunca va a resolver o a atender un dolor 
humano de esa magnitud. 
 
PREGUNTA.-  ¿El Pleno aprueba hoy el Presupuesto? ¿Confía en eso? 
 
RESPUESTA.-  Debe salir, no veo  mayores complicaciones. 
 
PREGUNTA.-  ¿Qué es lo que está atorando? 
 
RESPUESTA.-  En este momento, la información que tengo es que ya 
están imprimiendo los anexos, que ya la negociación está 
prácticamente concluida. 
 
PREGUNTA.- ¿Qué señal manda la Cámara de Diputados que ante 
rumores de una llegada de anarquistas es desalojada de manera 
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inmediata? ¿Qué señal manda a la ciudadanía? ¿Las instituciones del 
Estado están desprotegidas? 
 
RESPUESTA.-  Lo que se pidió en la Cámara el día de antier, ante la 
información que tuvimos de que probablemente vendría una marcha 
de anarquistas hacia la Cámara, lo que se les dijo a las compañeras 
diputadas, diputados y trabajadores es que tomaran sus 
precauciones, por aquello de que hubiera algún bloqueo y eso; que 
no nos agarren por sorpresa, simplemente. 
 
Y, bueno, cuidar las instalaciones de la Cámara, pues vimos los 
hechos en Palacio Nacional, el Congreso de Guerrero y demás. Hay 
que tomar las medidas necesarias, sobre todo, ante algún riesgo 
para los trabajadores y los propios compañeros aquí, integrantes de 
la Cámara. 
 
Lo vimos en algún momento cuando hubo el ingreso violento de 
algunas personas hace algunos meses, lo que pasó. Entonces, pues 
simplemente tomar las medidas en San Lázaro. 
 
PREGUNTA.-  ¿Temen que arda San Lázaro? 
 
RESPUESTA.- No debe, ¿por qué? No es eso, sino de manera 
cotidiana estamos obligados a tomar las medidas necesarias para 
proteger el Recinto y para proteger a los que aquí estamos, a los que 
aquí laboramos. 
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿cómo entender la quema del Congreso?, a mí sí 
me preocupa que se estén quemando los congresos.  
 
RESPUESTA.- Los congresos, pero también los aeropuertos y también 
los centros comerciales.  
 
Yo insisto que esta violencia hay que pararla y que 
independientemente o reconociendo y haciéndonos cargo del dolor 
y la expresión de coraje de familiares y cercanos a los jóvenes 
desaparecidos, quienes aprovechan esa confusión para generar 
violencia tienen que encontrar la respuesta en el Estado, no puede 
entrar el país en el caos generalizado y quienes le apuestan a la 
violencia deben encontrar la respuesta, no solamente del Estado de 
derecho sino en general de la sociedad mexicana de rechazo de esas 
vías para resolver los conflictos; eso no nos ayuda.      
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PREGUNTA.- ¿Se está tardando el gobierno en actuar, en aplicar el uso 
de la fuerza?, no indiscriminadamente, pero sí para frenar la violencia.  
 
RESPUESTA.- No lo calificaría yo así. Sí creo que tienen que actuar 
porque en la medida de que la actitud de la autoridad sea omisa y 
dejar que todo mundo haga lo que quiera porque hay dolor y, 
entonces, no hay que abonarle más, puede ser riesgoso.  
 
No estoy pidiendo que se reprima a nadie, ni de que se haga uso de 
la fuerza, simplemente quienes cometan hechos de esa naturaleza, 
daños físicos e incluso personales; vean este enfrentamiento con los 
policías en Guerrero, la mayoría de ellas mujeres, no está bien y la 
autoridad no se puede quedar pasmada, tiene que aplicarse la ley 
cuando alguien la violenta,  si no se descompone más la situación.          
 
PREGUNTA.- Oiga diputado, esas presiones de hartazgo o de rechazo, 
ya a todos los partidos políticos hemos visto que algunas de las sedes 
han sido atacadas, ¿qué respuesta debe dar la clase política a estas 
actuaciones o a este movimiento que se está generalizando?   
 
RESPUESTA.- Hay un problema del que debemos hacernos cargo, de 
un rechazo de ciertos sectores hacia las fuerzas políticas, hacia la 
clase política, que por cierto no es nuevo y no me alegra, no es 
nuevo, ni es solamente en México, es un problema de los sistemas 
políticos en el mundo que no justifica ni me alegra.  
 
Pero, en este caso, creo que quienes creen que atentando contra  
los partidos o dañando las instalaciones físicas descargan su 
insatisfacción e ira, yo creo que no es así, no resuelve y ante ello yo 
espero -y esto ya hace 15 días que platicamos del tema- que muy 
pronto haya una postura pública tanto de las fuerzas políticas como 
del propio gobierno y de sectores importantes de la sociedad para 
trazar una ruta que nos permita empezar a hacer un planteamiento 
de fondo y que sea creíble.  
 
Ya vimos que el tema de los pactos o los acuerdos rápidamente los 
descalifican y pierden credibilidad, bueno, habrá que buscar alguna 
alternativa y yo creo que sí las hay; hay que pensar en un 
replanteamiento de fondo del funcionamiento de instituciones, qué 
otras reformas habría que hacer.  
 
Creo que nos ganó la modernidad y que los instrumentos que 
construimos y los mecanismos de resolución de los conflictos y de 



6 
 

encauzar la inquietud ciudadana, están agotados. No tengo claro yo, 
no tengo la fórmula, difícilmente; pero, yo digo que si le pensamos 
entre todos la vamos a encontrar y habrá que pensar seriamente.  
 
Por cierto, yo presenté la iniciativa hace unas semanas, espero que 
la semana que entra se estuviera dictaminando la ley reglamentaria 
de la reforma para los gobiernos de coalición y que eso permita que 
haya gobiernos con mayor solidez, con mayor legitimidad y con 
mayor fortaleza para que se puedan reencauzar las inquietudes 
sociales.             
   
PREGUNTA.- (Inaudible) del petróleo fundamentalmente, sobre todo 
para el año que viene y que está  a la baja el precio internacional del 
petróleo. ¿Cree que sea riesgoso que nuestro presupuesto como país 
siga marcado por...    
 
RESPUESTA.- Están ya menos, mucho menos que el año pasado y 
creo que se tomaron las medidas correctas para evitar alguna caída 
en los siguientes meses y, además, están las coberturas, es decir...    
 
PREGUNTA.- ¿No habrá recortes? 
 
RESPUESTA.- Es decir, no hay riesgo, fuera de lo que ya se ajustó no 
hay riesgo porque para eso están las coberturas y, además, pues se 
hicieron las previsiones necesarias para que ya no hubiera ninguna 
sorpresa. Eso está blindado.   
 
PREGUNTA.- Diputado, para que me quede claro. ¿Ya es hora de que se 
aplique la ley en Guerrero?   
 
RESPUESTA.- Pues, yo creo que se está aplicando, habría que cuidar 
los límites de la tolerancia y entonces caer en la omisión, porque si 
se descuida esa línea todo va acabar en anarquía y será de alto 
riesgo.  
 
Yo espero que el gobernador de Guerrero pronto se asiente 
plenamente y pueda dar atención a la expectativa creada con un 
gobernador con perfil académico, más ciudadano que partidario y 
creo que hay expectativa suficiente pero hay que esperar a que se 
puedan tomar las decisiones adecuadas.     
 
PREGUNTA.- Hay 14 mil reservaciones ya canceladas diputado, esto 
habla de desempleo.   
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RESPUESTA.- Guerrero, su principal pilar de la economía es 
Acapulco, claro que golpea; pero, yo espero que sea un asunto 
temporal y que pronto volvamos a la normalidad.     
 
PREGUNTA.- ¿Les ganó la modernidad o la corrupción?  
 
RESPUESTA.- Lamentablemente, creo que las dos cosas, también una 
mezcla de esto que no es un tema sencillo, pero que yo creo con la 
voluntad de todas y de todos los que nos toque aportar, lo que nos 
toque podemos encontrar una salida. Yo espero que pronto haya 
algún anuncio al respecto.  
 
Muchas gracias.   
 
 

 
-- ooOoo -- 


